



Contribución de la estatal totalizó US\$ 1.426 millones, lejos de los US\$ 2.301 millones de 2022:

Aporte de Codelco al fisco cae 38% ante menor producción de 2023

TOMÁS VERGARA

Luego de una extensa reunión de directorio, la empresa estatal Codelco reportó este jueves los resultados de la empresa al cierre de 2023, donde el desempeño de la compañía se vio fuertemente golpeado por la menor producción en sus faenas.

Sus indicadores de producción cayeron a uno de los niveles más bajos de la historia, tras ubicarse en 1.324 miles de toneladas, lo que representa un retroceso de más del 8% versus el año anterior, aunque la promesa de la empresa apunta a que este sería el piso. Así, a partir de 2024 comenzaría una recuperación que los llevaría a volver a 1,7 millones de toneladas a finales de la década.

Las razones detrás de esta situación se deben a distintas dificultades operativas que la firma experimentó en algunos de sus yacimientos.

El Teniente se vio afectado por la postergación en la preparación minera, un evento sísmico ocurrido en julio y eventos climáticos de junio; Chuquibambilla, por el agotamiento de la mina rajo, lo que fue compensado parcialmente por el aporte de la mina subterránea; Ministro Hales, por las menores leyes y la menor recuperación; Salvador, por el desfase en la entrada de la operación de Rajo Inca, y Andina, por la discontinuidad en la operación de la concentradora, junto

Volúmenes descendieron 8,4% en comparación con 2022. En tanto, la generación de caja de la minera (Ebitda) retrocedió un 24% respecto al año anterior y la empresa dejó de informar el monto de los excedentes del último ejercicio.



JUAN CARLOS ILLIOA

con eventos climáticos.

A diferencia de lo informado históricamente por la estatal, no se conocieron los excedentes del último ejercicio. Solo informaron el Ebitda (utilidad antes de impuesto, intereses y depreciación), que fue de US\$ 4.184 millones, cifra que es un 24% menor a la de 2022.

Sí se informaron los aportes de Codelco al fisco por US\$ 1.426 mi-

llones. Si bien la cifra es ligeramente mayor a lo comprometido con Hacienda (US\$ 1.411 millones), estuvo un 38% por debajo de los US\$ 2.301 millones de 2022.

“El 2023 fue un año muy difícil en términos de operación y producción, pero estamos convencidos de que fue la parte más profunda de un valle productivo que desde este año comenzará a mejorar. Hacia adelante espera-

mos noticias positivas y remontar paulatinamente hasta volver a una producción propia de 1,7 millones de toneladas hacia el término de la década”, comentó Rubén Alvarado, presidente ejecutivo de Codelco.

Asimismo, los costos de la minera continuaron al alza durante 2023. El costo directo (CI) se elevó 22,8%, a 203,1 centavos de dólar la libra, por la menor producción de

Según el presupuesto aprobado por Hacienda, para 2024 se espera que los excedentes que entrega la empresa al Estado se ubiquen en torno a los US\$ 1.390 millones.

cobre, mayores costos de operación y la menor venta de subproductos, como molibdeno.

En cuanto a los accidentes fatales, aseveró que reforzó el trabajo con contratistas, con quienes se busca asegurar el cumplimiento de todos los estándares corporativos para disminuir al mínimo los riesgos.

Proyección

Según el presupuesto aprobado por el Ministerio de Hacienda, para 2024 se espera que los excedentes que entrega la empresa al Estado se ubiquen en torno a los US\$ 1.390 millones. Esto, siempre que se cumplan las proyecciones de producción, que en el mismo decreto se fijan en 1.325 miles de toneladas, que se lograrán a un costo promedio de US\$ 2,1 por cada libra.

Al primer bimestre del año, conocedores de la situación de la estatal detallan que los niveles de producción se ubicaban levemente por encima de lo presupuestado, pero el accidente fatal ocurrido en Radomiro Tomic, que obligó a detener esa operación, podría impactar negativamente las estimaciones.